

Marco Internacional

• 1971

La Nación, 28/02/1971

Experiencia chilena enriquece política internacional

Síntesis:

Un grupo de expertos sobre problemas latinoamericanos, periodistas, científicos y políticos, reunidos en la redacción del diario "Borba" (Belgrado) para analizar el panorama del país, concluyeron que "el ejemplo chileno es una de las experiencias que enriquecen a la política internacional". Sulejman Redzapagic, del Instituto para el Movimiento Obrero Internacional, opinó que "la llave del éxito del gobierno de Salvador Allende se encuentra precisamente en la cohesión entre las fuerzas que participan en su elección".

• 1971

El Siglo, 20/07/1971

DIARIO DE E.E. UU. ATACA LA NACIONALIZACION Y AL PRESIDENTE ALLENDE

Síntesis:

Las afirmaciones del Presidente Allende en contra de las compañías norteamericanas del cobre, recientemente nacionalizadas, "forman parte de una campaña para agitar a la opinión pública en contra de la concesión de las indemnizaciones adecuadas", editorializó el diario The New York Times el 19 de julio de 1971.

• 1971

El Siglo, 18/10/1971

PRESIDENTES REGIONALES DEL PR: Actitud de E.E.UU. implica atropello inaudito a convivencia internacional

Síntesis:

Presidentes regionales del PR subrayaron que "repudiamos enérgicamente la reacción violenta del Departamento de los Estados Unidos de América frente a esta primera etapa del proceso de nacionalización del cobre chileno. Su actitud prepotente implica un atropello inaudito a la convivencia internacional y, lo que es más, lesiona gravemente el derecho de los pueblos subdesarrollados a recuperar y disponer libremente de sus recursos naturales para salir de la miseria en que han vivido".

• 1971

El Mercurio, 05/12/1971

Fidel Castro Abandonó Chile Después de una Visita Oficial de 25 Días

Síntesis:

Fidel Castro partió de Chile el 4 de diciembre de 1971, manifestando que "estoy muy agradecido de las atenciones recibidas". En conferencia de prensa, señaló que su país no tiene interés en mejorar las relaciones con Estados Unidos mientras este país mantenga una actitud de "gendarme". Expresó que si "se tomara el derecho de intervenir en Santo Domingo, en Cuba y en cualquier país de América Latina, nosotros no tenemos ningún interés en mejorar las relaciones con ese Gobierno".

• 1972

El Mercurio, 06/12/1971

El lunes en la noche. Entrevista De Allende Con G. Bush

Síntesis:

Tras la conferencia con el Presidente Allende, el Embajador norteamericano ante las Naciones Unidas, George Bush, explicó que los programas estadounidenses de ayuda a Chile habían sido concluidos antes de que se instalase en el poder su gobierno "debido a la mejora experimentada por la situación económica del país".

• 1971

La Tercera, 15/03/1971

EN CLASIFICA DEL PLENO SOCIALISTA

Allende denunció conjura internacional contra Chile

Síntesis:

En la clausura del pleno socialista, el Presidente afirmó que "nadie logrará separarlo de los cuatro partidos y dos movimientos que integran la Unidad Popular, ni siquiera resquebrajar su Gobierno". Anunció, asimismo, que en los próximos días se verá en la obligación de informar al país sobre la conjura, nacional e internacional, que no sólo pretende atentar contra el Gobierno de la Unidad Popular, sino contra Chile y su pueblo. Allende también desmintió categóricamente las informaciones que lo hacen aparecer teniendo en su poder un documento del Gobierno norteamericano, en que éste aparecía propiciando el aislamiento de nuestro país.

• 1971

La Última Hora, 04/09/1971

ALLENDE FIGURA CONTINENTAL

Síntesis:

"Imposible negar la importancia continental con ribetes de repercusión mundial, que ha revestido la gira del Presidente Allende por los países del Área Andina, Ecuador, Colombia, Perú, y antes por Argentina", destacó el medio. "El Presidente Allende ha rubricado su prestigio de figura de relieve indiscutido al plantear, siempre en tono de cordial franqueza y viril amistad, los puntos de vista que animan al Gobierno de la UP. El no ha negado en ningún momento que aspira al ascenso socialista del régimen que preside; pero, también, ha dicho con claridad meridiana que el movimiento popular que preside no pretende exportarse, ni menos pretende inmiscuirse en los asuntos políticos internos de los países visitados", enfatizó el mismo diario.

• 1971

El Mercurio, 11/11/1971

Estadística Recepción en Santiago-

Fidel Castro Inició Gira en Chile

Síntesis:

El Primer Ministro de Cuba, Fidel Castro, llegó al país el 10 de noviembre de 1971, bajo estrictas medidas de seguridad, para realizar una visita de alrededor de 10 días. Según El Mercurio, "aparte de las sonrisas que esbozó al saludar al Presidente Allende y al Embajador de la Unión Soviética, Castro se veía muy serio y parecía sentirse incómodo con el protocolo de la recepción".

• 1972

Las Noticias de Última Hora, 04/12/1971

Allende en la ONU. Somos un País Agradido. Pero

¡La Soberanía No se Transa!

Síntesis:

"Un discurso de extraordinarias proyecciones a nivel internacional pronunció el Presidente Salvador Allende en las Naciones Unidas. "La perspectiva que tenía ante sí mi patria, como tantos otros países del Tercer Mundo, era un modelo de modernización reflejo, que los estudios técnicos y la realidad más trágica coinciden en demostrar que está condenado a excluir de las posibilidades de progreso, bienestar y liberación social a más y más millones de personas, relegándolas a una vida sobrehumana. Modelo que va a producir mayor escasez de viviendas, que condenará a un número cada vez más grande de ciudadanos a la cesantía, al analfabetismo, a la ignorancia y a la miseria fisiológica", señaló.

Marco Internacional

● 1972

La Prensa de Santiago, 08/12/1972

Los Tres Días De Allende en Capital Rusa

Síntesis:

En tres días de conversaciones en el Kremlin, el Presidente Allende y los dirigentes de la Unión Soviética, Nikolai Podgorny y Alexei Kosygin, pasaron revista a la situación política mundial, a los problemas económicos de Chile y a las formas que podría adoptar una mayor cooperación de la URSS al desarrollo chileno.

Además de la ayuda material, para el Gobierno fue importante el respaldo político. En este sentido, Podgorny y Kosygin afirmaron que están con Chile en su lucha contra lo que Allende llamó el "Vietnam silencioso de la presión económica".

● 1973

Las Noticias de Última hora, 24/04/1973

DISCURSO PRONUNCIADO POR G. A. ZHUKOV JEFE DE LA DELEGACION DEL PCUS, EN EL 40° ANIVERSARIO DEL PARTIDO SOCIALISTA DE CHILE

Síntesis:

En nombre del Comité Central del Partido Comunista de la Unión Soviética (PCUS), Zhukov señaló que "nuestro partido y nuestro Gobierno conceden gran importancia al fortalecimiento y la ampliación de colaboración económica, política, científico-técnica, y cultural de nuestros dos países. Nos es grato destacar que las relaciones entre URSS y Chile se desenvuelven con buen éxito. Expresamos la esperanza de que las relaciones de amistad entre nuestros países seguirán desarrollándose en aras de la consolidación de la paz, la democracia y el progreso".

● 1972

La Prensa de Santiago, 20/12/1972

Hoy empiezan reuniones en Departamento de Estado:

NO SOLO RENEGOCIACION DE LA DEUDA TRATAN EE. UU. Y CHILE

Síntesis:

Por medio del portavoz oficial del Departamento de Estado, Charles A. Bray, EEUU manifestó que aprovechará las conversaciones para tratar sobre la compensación a las empresas norteamericanas nacionalizadas por el Gobierno de Chile.

Este último punto ha sido el principal punto de fricción en las relaciones entre Santiago y Washington durante los últimos dos años. En efecto, el Presidente Allende acusó en las Naciones Unidas a dos grandes corporaciones norteamericanas de "imperialismo" contra Chile en relación con la cuestión de las compensaciones.